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La US ofrece
el primer
m~ster en
seguridad
en la red

SEVILLA
,La Universidad de Sevi-
lla, a travSs de su Centro
de Formaci6n Permanen-
te (CFP), es la primera
ufflversidad de Andalucia
que imparte un m~ster en
Ciberseguridad dentro de
su oferta de titulos pro-
pios, un sector de mucha
actualidad yen el que
existe una gran demanda
de profesionales.

Asimismo, esta activi-
dad formativa, que se en-
cuentra actualmente en
periodo de preinscrip-
ci6n, participa en el pro-
grama de estudios del
Centro Nacional de Exce-
lencia en Ciberseguridad.
Adem~s, posee un eleva-
do grado de inserci6n la-
boral, ya que pr~ctica-
mente todos los alumnos
que han finalizado estos
estudios est~n trabajando
en el sector.

El objetivo del curso es
la formaci6n de un exper-
to avanzado en seguridad
TIC con capacidad para
resolver los problemas
tScnicos de nivel avanza-
do asociados a la seguri-
dad TIC en redes, servi-
cios y sistemas de infor-
maci6n corporativos. La
formaci6n incide en as-
pectos tecnol6gicos y pro-
cedimentales. ̄
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R. S.

El Consejo de Alumnos de la Uni-
versidad de Sevilla (Cadus) ha
solicitado formalmente una reu-
nión con el alcalde de Sevilla,
Juan Espadas, para tratar asun-
tos como el mantenimiento del
bonobús universitario, la habili-
tación de bibliotecas que puedan
ser utilizadas como salas de es-
tudio 24 horas o la retirada de la
ampliación de la zona azul.

Así lo dio a conocer a Europa
Press la delegada del Cadus Alba
López, quien afirmó que pese a
la petición formal que realizaron
la pasada semana, aún no han
recibido respuesta por parte del
Consistorio para este encuentro
con Espadas. En este sentido,
apuntó que el año pasado por es-
tas mismas fechas “ya se habían
reunido con el entonces delega-
do de Seguridad y Movilidad del
Ayuntamiento de Sevilla, Juan
Bueno”, y que en dicha reunión
se ofertó desde el Ayuntamiento
la posibilidad de un bonobús

universitario convalidable con
todos los sistemas de transporte,
que llegó definitivamente en
septiembre, hecho que desde el
Cadus esperan que “se manten-
ga para el inminente curso”.

“El bonobús universitario tie-
ne que estar listo antes del co-
mienzo del nuevo curso”, pues
de ello “dependen muchos estu-
diantes”, aseguró López. Asimis-
mo, señaló que otro de “los prin-

cipales problemas” tanto para
los alumnos de la Hispalense co-
mo para los de la Pablo de Olavi-
de es el acceso a las bibliotecas
públicas para poder estudiar, ya
que las mismas “no pueden aco-
ger a la gran cantidad de estu-
diantes que desean acceder a sus
instalaciones”, pues “no sólo son
universitarios, sino estudiantes
de Bachillerato y opositores los
que pretenden acceder”.

El Cadus reclamará al Ayunta-
miento que en épocas de exáme-
nes, y principalmente los fines
de semana, “se habiliten más bi-
bliotecas y más horas de apertu-
ra”. Según la delegada, “son nu-
merosas” las quejas que llegan al
Cadus por parte de estudiantes
que “no pueden ejercer su dere-
cho de estudiar en las bibliotecas
públicas”, pues “sólo con las ins-
talaciones de la Universidad el
espacio es reducido”.

Otro de los temas que preten-
den abordar los estudiantes
con Espadas es “la problemáti-
ca de la zona azul”, especial-
mente en el entorno del cam-
pus universitario de Cross Piro-
tecnia, un asunto que ya reivin-
dicaban al anterior gobierno
municipal de Juan Ignacio Zoi-
do y al que esperan que Espa-
das les dé alguna solución.

El Cadus pide a Espadas que
siga el bonobús universitario

OBITUARIO

Diego J. Geniz

El pasado domingo falleció el em-
presario Carlos Beca Iglesias a los
90 años. Este sevillano, que nació
en Alcalá de Guadaíra el 25 de
septiembre de 1924, se licenció en
Derecho por la Universidad de
Deusto (País Vasco) y ha destaca-
do siempre por su interés en mo-
dernizar la agricultura andaluza.

“Nunca ejerció la abogacía,
pues desde bien temprano se vol-
có en los negocios familiares, en-
focados al cultivo del arroz, en los
que aplicó técnicas nuevas”, ex-
plica Alfonso Beca, el penúltimo
de los nueve hijos que tuvo con
Dolores Soto Camino, de la que
enviudó hace unos años. Tal fue
su vinculación con este sector que
llegó a ser presidente del sindica-
to arrocero en la década de los 60.

La agricultura no fue el único
ámbito en el que se desarrolló
profesionalmente, pues también
puso en marcha otros proyectos,
como un laboratorio de vacunas
veterinarias en Lugo o la fábrica
de escopetas Huracán.

En su faceta política, Carlos Be-
ca ocupó el cargo de diputado de
beneficiencia en la Diputación de
Sevilla, cuando la administración
provincial estaba presidida por

Miguel Maestre Lasso de la Vega.
Bajo su responsabilidad se encon-
traban el antiguo Hospital de las
Cinco Llagas (actual Parlamento
de Andalucía), la Casa Cuna y el
Patronato de Casas Baratas, ac-
ciones, por tanto, dirigidas a la
población más desfavorecida.

Su apuesta por el emprendi-
miento empresarial le llevó a im-
plicarse en la creación y puesta
en marcha de la Fundación San
Telmo, de la que era patrono.

Ocupó, además, la presidencia
de la Fundación Cultura Andalu-
za y de la asociación de padres
de alumnos de los colegios Ta-
bladilla y Entreolivos.

Miembro supernumerario del
Opus Dei, fue hermano de la
Santa Caridad, del Gran Poder
(en cuya cofradía participó mu-
chos años) y del Rocío de Tria-
na, corporación con la que pere-
grinó muchas primaveras a la
aldea almonteña.

Un innovador en la agricultura

Creó un laboratorio

de vacunas veterinarias

en Lugo y montó una

fábrica de escopetas

El Consejo de Alumnos
de la Universidad también
pedirá que se abran más
bibliotecas para estudiar

Una biblioteca universitaria.

La Hispalense
impartirá
un máster
propio sobre
Ciberseguridad

R. S.

La Universidad de Sevilla
(US), a través de su Centro
de Formación Permanente
(CFP), es la primera univer-
sidad de Andalucía que im-
parte un máster en Ciberse-
guridad dentro de la oferta
de títulos propios, un ámbito
de mucha actualidad y en el
que existe una gran deman-
da de profesionales.

La Hispalense destaca que
el máster está impartido por
docentes universitarios,
principalmente de la Univer-
sidad de Sevilla, así como de
prestigiosos profesionales
del sector en colaboración
con las principales empresas,
como PwC, Telefónica, Ele-
venPaths, CNP, Sandetel, An-
dalucía CERT o Isotrol, entre
otras. Esta actividad formati-
va, en periodo de preinscrip-
ción, participa en el progra-
ma de estudios del Centro
Nacional de Excelencia en
Ciberseguridad.

D. S.

Carlos Beca Iglesias con su esposa, de la que enviudó hace años.
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La US, primera universidad andaluza en impartir un
máster para formar expertos en Ciberseguridad
Máster impartido por el CFP en su oferta de títulos propios y donde participan
docentes universitarios y prestigiosos profesionales

La Universidad de Sevilla (US), a través de su Centro de Formación Permanente (CFP), es la primera universidad de
Andalucía que imparte un Máster en Ciberseguridad dentro de su oferta de títulos propios, un sector de mucha
actualidad y en el que existe una gran demanda de profesionales.

Ampliar foto
Así lo ha explicado en un comunicado la US, que ha destacado que este
máster está impartido por docentes universitarios, principalmente de la
US, así como de prestigiosos profesionales del sector en colaboración
con las principales empresas, como PwC, Telefónica, ElevenPaths, CNP,
Sandetel, Andalucía CERT o Isotrol, entre otras.

Asimismo, esta actividad formativa, que se encuentra actualmente en
periodo de preinscripción, participa en el programa de estudios del Centro
Nacional de Excelencia en Ciberseguridad. Además, posee un elevado
grado de inserción laboral, ya que prácticamente todos los alumnos que
han finalizado estos estudios están trabajando en el sector.

El objetivo del curso es la formación de un experto avanzado en seguridad TIC con capacidad para resolver los
problemas técnicos de nivel avanzado asociados a la seguridad TIC en redes, servicios y sistemas de información
corporativos. La formación incide en aspectos tecnológicos y procedimentales.

Por otro lado, se capacita para el desarrollo de 'software' seguro, para la implantación de un sistema de gestión de
seguridad en una empresa y para realizar auditorías de seguridad, incluyendo tanto la elaboración de informes periciales
de informática forense como la planificación de test de penetración mediante técnicas de 'hacking' ético.

Consulta aquí más noticias de Sevilla.
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Este máster será impartido por el Centro de Formación
Permanente en su oferta de títulos propios y participan
docentes universitarios y profesionales de la materia.

La Universidad de Sevilla, a través de su Centro de Formación

Permanente (CFP), es la primera universidad andaluza que imparte un

Máster en CiberseguridadMáster en CiberseguridadMáster en CiberseguridadMáster en Ciberseguridad dentro de su oferta de títulos propios.

Este máster será impartido por docentes universitarios,

principalmente de la de Sevilla, así como de profesionales de la

materia en colaboración con las empresas del sector, como PwC,

Telefónica, ElevenPaths, CNP, Sandetel, Andalucía CERT o Isotrol,

entre otras.

Esta actividad formativa, que se encuentra actualmente en periodo actualmente en periodo actualmente en periodo actualmente en periodo

de preinscripciónde preinscripciónde preinscripciónde preinscripción, participa en el programa de estudios del Centro

Nacional de Excelencia en Ciberseguridad. La Universidad de Sevilla

asegura que este máster “posee un elevado grado de inserción

laboral, ya que prácticamente todos los alumnos que han finalizado

estos estudios están trabajando en el sector”.

El objetivo del curso es la formación de un experto avanzado en

seguridad TIC con capacidad para resolver los problemas técnicos de

nivel avanzado asociados a la seguridad TIC en redes, servicios yTIC en redes, servicios yTIC en redes, servicios yTIC en redes, servicios y

sistemas de información corporativossistemas de información corporativossistemas de información corporativossistemas de información corporativos. La formación incide en

aspectos tecnológicos y procedimentales.

Por otro lado, se capacita para el desarrollo de software segurodesarrollo de software segurodesarrollo de software segurodesarrollo de software seguro, para

La Hispalense será la primera
universidad andaluza en formar
expertos en ciberseguridad
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la implantación de un sistema de gestión de seguridad en una

empresa y para realizar auditorías de seguridad, incluyendo tanto la

elaboración de informes periciales de informática forense como la

planificación de test de penetración mediante técnicas de hacking
ético.

El Cadus espera una reunión con Espadas para hablar del bonobús
universitario o de salas de estudio

Un joven es rescatado tras caer al foso del edificio de la Universidad de Sevilla

La cirugía 3D de doble visión full HD llega al Hospital Infanta Luisa

Sergio Pozo, de la Universidad de Sevilla a dotar de seguridad informática a las
empresas

La US pone en marcha programas de atención temprana en sus escuelas
infantiles
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La US, primera universidad andaluza en impartir un
máster para formar expertos en Ciberseguridad
Máster impartido por el CFP en su oferta de títulos propios y donde participan docentes universitarios y prestigiosos
profesionales

SEVILLA, 27 (EUROPA PRESS)

La Universidad de Sevilla (US), a través de su Centro de Formación Permanente (CFP), es la primera universidad de
Andalucía que imparte un Máster en Ciberseguridad dentro de su oferta de títulos propios, un sector de mucha
actualidad y en el que existe una gran demanda de profesionales.

Así lo ha explicado en un comunicado la US, que ha destacado que este máster está impartido por docentes
universitarios, principalmente de la US, así como de prestigiosos profesionales del sector en colaboración con las
principales empresas, como PwC, Telefónica, ElevenPaths, CNP, Sandetel, Andalucía CERT o Isotrol, entre otras.

Asimismo, esta actividad formativa, que se encuentra actualmente en periodo de preinscripción, participa en el programa
de estudios del Centro Nacional de Excelencia en Ciberseguridad. Además, posee un elevado grado de inserción
laboral, ya que prácticamente todos los alumnos que han finalizado estos estudios están trabajando en el sector.

El objetivo del curso es la formación de un experto avanzado en seguridad TIC con capacidad para resolver los
problemas técnicos de nivel avanzado asociados a la seguridad TIC en redes, servicios y sistemas de información
corporativos. La formación incide en aspectos tecnológicos y procedimentales.

Por otro lado, se capacita para el desarrollo de 'software' seguro, para la implantación de un sistema de gestión de
seguridad en una empresa y para realizar auditorías de seguridad, incluyendo tanto la elaboración de informes periciales
de informática forense como la planificación de test de penetración mediante técnicas de 'hacking' ético.
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Andalucía

La US, primera universidad andaluza en impartir

un máster para formar expertos en

Ciberseguridad

Foto: EUROPA PRESS/US

Máster impartido por el CFP en su oferta de títulos propios y donde participan

docentes universitarios y prestigiosos profesionales

   SEVILLA, 27 Jul. (EUROPA PRESS) -

   La Universidad de Sevilla (US), a través de su Centro de Formación Permanente (CFP), es la primera

universidad de Andalucía que imparte un Máster en Ciberseguridad dentro de su oferta de títulos propios, un

sector de mucha actualidad y en el que existe una gran demanda de profesionales.

   Así lo ha explicado en un comunicado la US, que ha destacado que este máster está impartido por docentes

universitarios, principalmente de la US, así como de prestigiosos profesionales del sector en colaboración

con las principales empresas, como PwC, Telefónica, ElevenPaths, CNP, Sandetel, Andalucía CERT o

Isotrol,  entre otras.

   Asimismo, esta actividad formativa, que se encuentra actualmente en periodo de preinscripción, participa

en el programa de estudios del Centro Nacional de Excelencia en Ciberseguridad. Además, posee un elevado

grado de inserción laboral, ya que prácticamente todos los alumnos que han finalizado estos estudios están

trabajando en el sector.

   El objetivo del curso es la formación de un experto avanzado en seguridad TIC con capacidad para

resolver los problemas técnicos de nivel avanzado asociados a la seguridad TIC en redes, servicios y

sistemas de información corporativos. La formación incide en aspectos tecnológicos y procedimentales.

   Por otro lado, se capacita para el desarrollo de 'software' seguro, para la implantación de un sistema de

gestión de seguridad en una empresa y para realizar auditorías de seguridad, incluyendo tanto la elaboración

de informes periciales de informática forense como la planificación de test de penetración mediante técnicas

de 'hacking' ético.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los

servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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Noelia Márquez

Las vacaciones estivales no lle-
gan a las Urgencias hospitalarias,
donde las plantillas no paran de
recibir pacientes. El Hospital Ma-
carena ha reducido el número de
camas que tenía previsto cerrar
en la segunda quincena de julio y
sólo ha clausurado, de manera
temporal, 139 de las 197 que, en
un principio, estaban previstas
según el plan de verano del Ser-
vicio Andaluz de Salud (SAS).
Los responsables del hospital rea-
brieron un ala ubicada en la sép-
tima planta ante las necesidades
de ingresos hospitalarios, una
medida que forma parte de la di-
námica habitual, explicaron ayer
fuentes hospitalarias.

Tras las denuncias realizadas la
pasada semana por los propios
pacientes y por el sindicato de En-
fermería Satse por las demoras
en la asistencia; ayer lunes el hos-
pital universitario, además, dotó
con un profesional de enfermería
más a las Urgencias, lo que ha
permitido, en gran medida, ali-
viar la sala de espera.

Los lunes suelen ser la jornada
más complicada en las Urgencias
hospitalarias, después de un fin
de semana sin altas médicas en
las plantas de hospitalización.
Durante la mañana de ayer, no
obstante, las Urgencias no llega-
ron al colapso, si bien la afluencia
de pacientes fue constante duran-
te toda la mañana, según explica
Reyes Zabala, portavoz del sindi-
cato de Enfermería Satse.

Los delegados de esta central
en cada uno de los hospitales re-
señaron que las salas de espera
permanecieron “muy concurri-
das” durante toda la jornada. A

las dos de la tarde, 33 pacientes
aguardaban en las Urgencias del
Macarena la asignación de una
cama en planta, mientras que
otros 16 enfermos se encontraban
en la denominada sala de clasifi-
cación, donde la demora media
no superó la hora. “Se ha reforza-

do la enfermería con una profe-
sional más, de modo que ahora
son cuatro las consultas que tra-
bajan en Urgencias, en lugar de
las tres que funcionaban hasta el
pasado viernes”, asevera Zabala,
quien la semana pasada ya de-
nunció la necesidad de refuerzos
en esta área hospitalaria, donde
la presión asistencial es capricho-

sa y muy variable, también en ve-
rano. En otro punto de la sanidad
sevillana, en el Hospital Virgen
del Rocío, las 29 camas de Obser-
vación quedaron ocupadas al
100%, y la zona de sillones quedó
con sólo cinco puestos asistencia-
les libres a última hora de la ma-
ñana. “La presión asistencial es
muy alta sin llegar a la saturación
porque hay camas libres”, explicó
la portavoz sindical.

En el Hospital de Valme, la
llegada de pacientes también
fue muy elevada durante la ma-
ñana de ayer, incluso superior
a la demanda asistencial regis-
trada en los últimos días, al su-
perar los 200 pacientes. Aun-
que la demanda fue alta duran-
te toda la jornada, el área de
Observación no llegó a llenar-
se: de las 20 camas que tiene
esta zona se ocuparon 13, a úl-
tima hora de la mañana; mien-
tras que en la sala de pendien-
tes de ingreso, se ocuparon 21
camas de las 28 que funcionan.

Ante la denuncia de los sindica-
tos y de los propios usuarios de los
servicios sanitarios, los responsa-
bles hospitalarios ya explicaron
que el plan de verano se diseña ca-
da año en función de las necesida-
des de la población registradas el
año anterior. Al concluir el vera-

no, los responsables evalúan el
plan cada año para estudiar si se
han cumplido o no los objetivos
del SAS. El cierre temporal de ca-
mas y de quirófanos es habitual en
los hospitales durante el periodo
de vacaciones estivales. Se trata
de medidas criticadas por los sin-
dicatos, que recuerdan que las lis-
tas de espera siguen creciendo.

El Macarena reduce el cierre de
camas y refuerza las Urgencias
● La afluencia de
pacientes aumentó
ayer en el Valme, con
la llegada demás
de 200 pacientes

M. J. LÓPEZ

La sala de espera de las Urgencias en el Hospital General Virgen del Rocío.

La presión asistencial
sigue alta en las
Urgencias de los tres
hospitales públicos

Un acuerdo en
el Aljarafe para
la promoción
de hábitos
saludables

R. S.

El Hospital San Juan de Dios
del Aljarafe y el Centro de Es-
tudios Universitarios CEU
Cardenal Spínola han firma-
do un convenio de colabora-
ción por el que ambas institu-
ciones trabajarán conjunta-
mente en la promoción de há-
bitos de vida saludables diri-
gida a la población de la co-
marca del Aljarafe.

La colaboración entre ambas
instituciones se desarrollará
en tres ámbitos de actuación.
En primer lugar, desde la pers-
pectiva científica, profesiona-
les sanitarios y docentes abor-
darán aspectos concretos rela-
cionados con la repercusión de
los hábitos saludables en la
prevención de determinadas

patologías y en la mejora gene-
ral de la calidad de vida, en un
contexto en el que el “envejeci-
miento paulatino de la pobla-
ción y la cronicidad ha modifi-
cado el modelo de atención sa-
nitaria”, explicaron fuentes del
Hospital del Aljarafe.

Por otro lado, el centro hos-
pitalario y los alumnos del gra-
do en Ciencias de la Actividad
Física y del Deporte de CEU
Cardenal Spínola –adscrito a la
Universidad de Sevilla– pon-
drán en marcha distintas ac-
ciones encaminadas a la pro-
moción de la salud de los usua-
rios del hospital, cuyo objetivo
es desarrollar actividades en
las que los hábitos de vida salu-
dables, como la actividad físi-
ca y una buena nutrición, se
pongan al servicio de la educa-
ción sanitaria de la población.

Alumnos de Ciencias
del Deporte harán
actividades con los
pacientes del centro

Ingresos. Son los pacientes que
ayer esperaban cama, a última
hora de la mañana, en el Macarena
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R. S.

El Consejo de Alumnos de la Uni-
versidad de Sevilla (Cadus) ha
solicitado formalmente una reu-
nión con el alcalde de Sevilla,
Juan Espadas, para tratar asun-
tos como el mantenimiento del
bonobús universitario, la habili-
tación de bibliotecas que puedan
ser utilizadas como salas de es-
tudio 24 horas o la retirada de la
ampliación de la zona azul.

Así lo dio a conocer a Europa
Press la delegada del Cadus Alba
López, quien afirmó que pese a
la petición formal que realizaron
la pasada semana, aún no han
recibido respuesta por parte del
Consistorio para este encuentro
con Espadas. En este sentido,
apuntó que el año pasado por es-
tas mismas fechas “ya se habían
reunido con el entonces delega-
do de Seguridad y Movilidad del
Ayuntamiento de Sevilla, Juan
Bueno”, y que en dicha reunión
se ofertó desde el Ayuntamiento
la posibilidad de un bonobús

universitario convalidable con
todos los sistemas de transporte,
que llegó definitivamente en
septiembre, hecho que desde el
Cadus esperan que “se manten-
ga para el inminente curso”.

“El bonobús universitario tie-
ne que estar listo antes del co-
mienzo del nuevo curso”, pues
de ello “dependen muchos estu-
diantes”, aseguró López. Asimis-
mo, señaló que otro de “los prin-

cipales problemas” tanto para
los alumnos de la Hispalense co-
mo para los de la Pablo de Olavi-
de es el acceso a las bibliotecas
públicas para poder estudiar, ya
que las mismas “no pueden aco-
ger a la gran cantidad de estu-
diantes que desean acceder a sus
instalaciones”, pues “no sólo son
universitarios, sino estudiantes
de Bachillerato y opositores los
que pretenden acceder”.

El Cadus reclamará al Ayunta-
miento que en épocas de exáme-
nes, y principalmente los fines
de semana, “se habiliten más bi-
bliotecas y más horas de apertu-
ra”. Según la delegada, “son nu-
merosas” las quejas que llegan al
Cadus por parte de estudiantes
que “no pueden ejercer su dere-
cho de estudiar en las bibliotecas
públicas”, pues “sólo con las ins-
talaciones de la Universidad el
espacio es reducido”.

Otro de los temas que preten-
den abordar los estudiantes
con Espadas es “la problemáti-
ca de la zona azul”, especial-
mente en el entorno del cam-
pus universitario de Cross Piro-
tecnia, un asunto que ya reivin-
dicaban al anterior gobierno
municipal de Juan Ignacio Zoi-
do y al que esperan que Espa-
das les dé alguna solución.

El Cadus pide a Espadas que
siga el bonobús universitario

OBITUARIO

Diego J. Geniz

El pasado domingo falleció el em-
presario Carlos Beca Iglesias a los
90 años. Este sevillano, que nació
en Alcalá de Guadaíra el 25 de
septiembre de 1924, se licenció en
Derecho por la Universidad de
Deusto (País Vasco) y ha destaca-
do siempre por su interés en mo-
dernizar la agricultura andaluza.

“Nunca ejerció la abogacía,
pues desde bien temprano se vol-
có en los negocios familiares, en-
focados al cultivo del arroz, en los
que aplicó técnicas nuevas”, ex-
plica Alfonso Beca, el penúltimo
de los nueve hijos que tuvo con
Dolores Soto Camino, de la que
enviudó hace unos años. Tal fue
su vinculación con este sector que
llegó a ser presidente del sindica-
to arrocero en la década de los 60.

La agricultura no fue el único
ámbito en el que se desarrolló
profesionalmente, pues también
puso en marcha otros proyectos,
como un laboratorio de vacunas
veterinarias en Lugo o la fábrica
de escopetas Huracán.

En su faceta política, Carlos Be-
ca ocupó el cargo de diputado de
beneficiencia en la Diputación de
Sevilla, cuando la administración
provincial estaba presidida por

Miguel Maestre Lasso de la Vega.
Bajo su responsabilidad se encon-
traban el antiguo Hospital de las
Cinco Llagas (actual Parlamento
de Andalucía), la Casa Cuna y el
Patronato de Casas Baratas, ac-
ciones, por tanto, dirigidas a la
población más desfavorecida.

Su apuesta por el emprendi-
miento empresarial le llevó a im-
plicarse en la creación y puesta
en marcha de la Fundación San
Telmo, de la que era patrono.

Ocupó, además, la presidencia
de la Fundación Cultura Andalu-
za y de la asociación de padres
de alumnos de los colegios Ta-
bladilla y Entreolivos.

Miembro supernumerario del
Opus Dei, fue hermano de la
Santa Caridad, del Gran Poder
(en cuya cofradía participó mu-
chos años) y del Rocío de Tria-
na, corporación con la que pere-
grinó muchas primaveras a la
aldea almonteña.

Un innovador en la agricultura

Creó un laboratorio

de vacunas veterinarias

en Lugo y montó una

fábrica de escopetas

El Consejo de Alumnos
de la Universidad también
pedirá que se abran más
bibliotecas para estudiar

Una biblioteca universitaria.

La Hispalense
impartirá
un máster
propio sobre
Ciberseguridad

R. S.

La Universidad de Sevilla
(US), a través de su Centro
de Formación Permanente
(CFP), es la primera univer-
sidad de Andalucía que im-
parte un máster en Ciberse-
guridad dentro de la oferta
de títulos propios, un ámbito
de mucha actualidad y en el
que existe una gran deman-
da de profesionales.

La Hispalense destaca que
el máster está impartido por
docentes universitarios,
principalmente de la Univer-
sidad de Sevilla, así como de
prestigiosos profesionales
del sector en colaboración
con las principales empresas,
como PwC, Telefónica, Ele-
venPaths, CNP, Sandetel, An-
dalucía CERT o Isotrol, entre
otras. Esta actividad formati-
va, en periodo de preinscrip-
ción, participa en el progra-
ma de estudios del Centro
Nacional de Excelencia en
Ciberseguridad.

D. S.

Carlos Beca Iglesias con su esposa, de la que enviudó hace años.
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El Cadus pide que se mantenga el bonobOs
solidario y espacios de estudio

PIROTECNIA

SEVILLA
,El Consejo de Alumnos de
la Universidad de Sevilla (Ca-
dus) ha solicitado formal-
mente una reuni6n con el al-
calde de Sevilla, Juan Espa-
das, para tratar asuntos
como el mantenimiento del
bonobfls universitafio, la ha-
bilitaci6n de bibliotecas que

puedan set utilizadas como
salas de estudio 24 horas o la
retirada del proyecto de am-
pliaci6n de la zona azul.

Asi 1o ha dado a conocer a
Europa Press la delegada del
Cadus Alba L6pez, quien
afirma que pese a la petici6n
formal que realizaron la pa-
sada semana, afln no han re-
cibido respuesta pot parte

del consistorio para este en-
cuentro con Espadas. En este
sentido, apunta que el afio
pasado pot estas mismas fe-
chas ~(ya se habian reunido
con el entonces delegado de
Seguridad y Movilidad del
Ayuntamiento de Sevilla,
Juan Buenos), y queen dicha
reuni6n se ofert6 desde el
ayuntamiento la posibilidad

AI Caflus le
de un bonobfis universitario preocupa la
conva]idable con todos los zona azul flel
sistemas de transporte que Campus
lleg6 definitivamente en Cross Piro-
septiembre, hecho que des- tecnia, y pi-
de el Cadus esperan que ~se den (lue sea
mantenga para el inminente eliminada.
curso acad6micm~.

~(E1 bonobfls universitario
tiene que estar listo antes del
comienzo del nuevo curso)),

pues de ello ~dependen mu-
chos estudiantes~, asegura
L6pez. Asinflsmo, serial6
que otro de ~dos principales
problemas~ tanto para los
alumnos de la US como para
los de la Pablo de Olavide
(UPO) es el acceso alas bi-
bliotecas pfiblicas para po-
der estudiar, ya que las mis-
mas ~<no pueden acoger a la
gran cantidad de estudiantes
que desean acceder a sus ins-
talaciones~. Para ello pedi-
r~n que ~se habiliten m~is bi-
bliotecas y mSs horas de
apertura~. ̄
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Andalucía

ANDALUCÍA.-Sevilla.-Cadus pide una reunión
con Espadas para el mantenimiento del bonobús
universitario o habilitar salas de estudio
SEVILLA, 27 Jul. (EUROPA PRESS) -

   El Consejo de Alumnos de la Universidad de Sevilla (Cadus) ha solicitado formalmente una reunión con el

alcalde de Sevilla, Juan Espadas, para tratar asuntos como el mantenimiento del bonobús universitario, la

habilitación de bibliotecas que puedan ser utilizadas como salas de estudio 24 horas o la retirada del

proyecto de ampliación de la zona azul.

   Así lo ha dado a conocer a Europa Press la delegada del Cadus Alba López, quien afirma que pese a la

petición formal que realizaron la pasada semana, aún no han recibido respuesta por parte del consistorio para

este encuentro con Espadas.

   En este sentido, apunta que el año pasado por estas mismas fechas "ya se habían reunido con el entonces

delegado de Seguridad y Movilidad del Ayuntamiento de Sevilla, Juan Bueno", y que en dicha reunión se

ofertó desde el ayuntamiento la posibilidad de un bonobús universitario convalidable con todos los sistemas

de transporte que llegó definitivamente en septiembre, hecho que desde el Cadus esperan que "se mantenga

para el inminente curso".

   "El bonobús universitario tiene que estar listo antes del comienzo del nuevo curso", pues de ello

"dependen muchos estudiantes", asegura López.

   Asimismo, ha señalado que otro de "los principales problemas" tanto para los alumnos de la US como para

los de la Pablo de Olavide (UPO) es el acceso a las bibliotecas públicas para poder estudiar, ya que las

mismas "no pueden acoger a la gran cantidad de estudiantes que desean acceder a sus instalaciones", pues

"no sólo son universitarios, sino estudiantes de Bachillerato y opositores los que pretenden acceder".

   De este modo, el Cadus reclamarán al ayuntamiento que en épocas de exámenes, y principalmente los

fines de semana, "se habiliten más bibliotecas y más horas de apertura". Según la delegada, "son numerosas"

las quejas que llegan al Cadus por parte de estudiantes que "no pueden ejercer su derecho de estudiar en las

bibliotecas públicas", pues "sólo con las instalaciones de la US el espacio es reducido".

   Finalmente, otro de los temas que pretenden abordar con Espadas es "la problemática de la zona azul",

especialmente en el entorno del campus universitario de Cross Pirotecnia, un asunto que ya reivindicaban al

anterior Gobierno municipal de Juan Ignacio Zoido y al que esperan que Espadas les dé alguna solución.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los

servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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El portavoz del PP, Pablo Casado,
admitió ayer que los escándalos
de corrupción que no abandonan
a los populares y casos tan grotes-
cos como el de Púnica “afectan” y
dañan la credibilidad de todo el
partido. Casado dijo que en el PP
están “abochornados, indignados
y avergonzados” ante “comporta-
mientos de esa índole”, como los
que reflejan las conversaciones
grabadas del caso Púnica.

El comité de dirección del PP,
presididido por Mariano Rajoy,
volvió a analizar la situación en
Cataluña, sin decidir nada nuevo;
tampoco designó a su candidato
para las elecciones de septiembre
enesa comunidaddonde es el úni-
co partido que aún no tiene. Ra-
joy remitió la semana pasada a lo
que dijera al respecto la direc-
ción, y en la sede central del parti-
do no saben qué decir ni tienen
información de primera mano.
Por lo tanto, el PP destinó su reu-
nión semanal de estrategia a co-
rroborar cuál es sumomento elec-
toral y planificar algunas accio-
nes para aprovechar desde el vier-
nes la próxima presentación del
proyecto dePresupuestosGenera-
les del Estado.

Las encuestas, de diversosme-
dios de comunicación sí coinci-
den en señalar una caída de Pode-
mos sobre sus buenos datos de
hace pocos meses, pero varían
mucho sobre Ciudadanos, que es
y será el competidor en el mismo
ámbito ideológico del PP. Sobre el

PP y el PSOE los sondeos recogían
una cierta recuperación, que si-
túa a ambos partidos en un esce-
nario de empate aunque con por-
centajesmuy inferiores a los habi-
tuales hasta ahora. El PP, en algu-
nos trabajos demoscópicos, co-
menzaba a rescatar votantes que
le habían abandonado camino de
la abstención o de Ciudadanos.

Los estrategas del PP creen
que si convencen de nuevo a un
millónde esos potenciales absten-
cionistasque antes les votabanpo-
drían aguantar el tirón y no bajar
de 150 escaños en las elecciones
generales. El plan es queCiudada-
nos coseche en torno a 30 actas y
poder repetir Gobierno.

“Respeto”, no silencio
Pero la semana pasada se levan-
tó el secreto del sumario del ca-
so Púnica, se descubrieron con-
versaciones, grabaciones y char-
las muy burdas de dirigentes del
PP de Madrid, exalcaldes, impli-
cados en cobros de dinero y adju-
dicaciones sospechosas, y los
electores han vuelto a dudar. Du-
rante el fin de semana, además,
los responsables nacionales del
partido y el presidente hanman-
tenido un clamoroso silencio y
ayer quisieron emitir una reac-
ción que sonara contundente.
Tanto Casado como el secreta-
rio de Estado de Relaciones con
las Cortes, José Luis Ayllón, por-
tavoz adjunto en LaMoncloa, su-

brayaron que no se había produ-
cido estrictamente un silencio
del Gobierno y de Rajoy sino un
“respeto” por las actuaciones ju-
diciales. Casado reconoció que
la corrupción ha sido uno de los

problemas del PP y consideró
“evidente” que no les beneficia y
que genera “un cierto desgaste”,
incluso aunque sea sobre casos
del pasado y no se hayan registra-
do nuevas imputaciones. A ese

aspecto se agarró también Ay-
llón para comentar que el Go-
bierno prefiere esperar a ver en
qué acaban judicialmente los
procedimientos iniciados. Los
dos portavoces destacaron que
enEspaña ahora “no existe impu-
nidad y el que la hace la paga”
con las nuevas medidas y refor-
mas legales aprobadas por el Eje-
cutivo, que sin embargo precisa-
ron que aún están en sus prime-
ras fases de aplicación.

“Antes se tapaban”
Ayllón fue más allá y deslizó va-
rias veces que antes, se supone
que con Gobiernos socialistas en
el poder, “ni se investigaba bien,
ni se conocían tantos casos” y su-
puso que eso era porque “alguien
se ocupaba de que se taparan y
de evitar que hubiera medidas
para que se conocieran e investi-
garan”. “Ahora, sin embargo, sí
se están investigando”, afirmó.

El portavoz oficial del PP des-
tacó que a la nueva dirección del
partido y a la mayoría de sus
cargos, “que trabajan 15 horas al
día, no tienen fines de semana y
apenas ven a la familia”, les mo-
lesta más que a nadie la actua-
ción de esosmilitantes y dirigen-
tes que se aprovechan de las si-
glas en su beneficio y lamentó
su comportamiento como el
“sentir general” de toda la for-
mación. Casado anunció que en
las próximas horas el PP de Ma-
drid, al que pertenecen o en el
que militaban muchos de esos
implicados, les abrirá un expe-
diente y procederá a su expul-
sión. La reunión se producirá en
realidad el miércoles y ni en el
PP nacional ni en el de Madrid
saben precisar aún a cuántos
cargos o afiliados afectará.

Casado aprovechó la ocasión
de que las encuestas detectan
una mejoría en las posibilidades
del PP para relacionarlo con la
posición del PSOE y de Podemos
tras el 24-M. Entiende que la ra-
dicalización del PSOE y de Pode-
mos, sus errores y la “ineficacia
de gestión” en los Ayuntamien-
tos donde gobiernan o se dejan
gobernar “ha vuelto a situar al
PP en la centralidad, en lamode-
ración y en el reformismo” fren-
te a las tesis de “la izquierda boli-
variana y el nacionalismo exclu-
yente”.

El PP admite que
la corrupción le
abochorna y frena
su auge electoral

El PP sigue siendo el único
partido con representación
en el Parlamento catalán sin
candidato a las elecciones
autonómicas que están previs-
tas para el 27 de septiembre,
en apenas dos meses. Es más
que probable, como ayer
admitió el portavoz oficial
del PP, Pablo Casado, que el
presidente catalán, Artur
Mas, las convoque el 3 de
agosto, aunque no están a
favor de ese nuevo anticipo.

El PP no tiene claro qué candi-
dato elegir. Los populares son
conscientes de que van a
sufrir otro duro fracaso y de
que el aspirante elegido se

quemará. La actual presiden-
ta y candidata en los dos últi-
mos comicios, Alicia Sánchez-
Camacho, ha comunicado a
Mariano Rajoy que está “can-
sada y hastiada” de la vida
política y parlamentaria cata-
lana. Rajoy toma nota pero no
encuentra alternativa.

Sánchez-Camacho se limitó
ayer a asegurar que la incóg-
nita estaba resuelta, que
habría novedades “muy pron-
to” y que Rajoy podría acudir
a Cataluña a proclamar al
nominado. Hoy ha convocado
ejecutiva del partido pero no
se espera tampoco que de esa
reunión salga el candidato.

Los populares decidirán
“pronto” su candidatura catalana

JAVIER CASQUEIRO, Madrid
El PP había empezado a constatar una “tendencia al alza” y una
“recuperación” de sus siglas en las encuestas electorales publicadas
en las últimas semanas, y se apresuraba a concluir que a Podemos y al
PSOE les pasaba ya factura la “radicalización” y los errores de gestión
cometidos —según el PP— en los nuevos Ayuntamientos que gobier-
nan desde el 24 de mayo. Con las grabaciones del sumario del caso
Púnica ha llegado de golpe otro frenazo por culpa de la corrupción.

Albert Rivera, presidente de Ciu-
dadanos, llamó ayer a un “pacto
por la educación” para renovar
unmodelo que “se ha caracteriza-
do por el fracaso escolar” y “por
el sectarismo”. Rivera presentó
en Madrid junto al economista
Luis Garicano sus propuestas
educativas, que giran en torno a
ese gran acuerdo que ya se ha
intentado otras veces sin éxito.

El último ministro socialista,
Ángel Gabilondo, estuvo a punto
de conseguirlo, pero el PP se
desmarcó en el último momento.

Así, en un contexto de “reformas
y contrarreformas” que solo han
conseguido, según su análisis, un
“modelo obsoleto”, Rivera asegu-
ró que su formación es la única
que puede conseguir ese gran
acuerdo. “Somos el único partido
capaz de sentar a la mesa a PP,
PSOE y si hace falta a Podemos”,
dijo. Y se preguntó: “¿Se les ocu-
rre un mejor partido político que
Ciudadanos para fomentar el diá-
logo? ¿Creen que Podemos va a
poder llegar a acuerdos con el PP
si no les sienta Ciudadanos a la
mesa?”. Además, Rivera aseguró

que pondrá su modelo educativo
como condición si puede influir
en el próximo Gobierno.

En un documento en el que se
insiste en la igualdad de oportuni-
dades, Ciudadanos propone facili-
tar el acceso de los hijos de fami-
lias desfavorecidas a la educa-
ción antes de los tres años, elimi-
nar completamente las cuotas
que cobran colegios concertados
(privados subvencionados con
fondos públicos), impulsar la edu-
cación plurilingüe (en una len-
gua extranjera, además de caste-
llano y una lengua cooficial) o re-

ducir al mínimo la repetición de
curso (un recurso caro e ineficaz,
según la OCDE). También apues-
ta por un equivalente al sistema
de formaciónMIR de losmédicos
para el acceso de los docentes a
una plaza de funcionario. Todas
ellas son ideas que llevan años
planeando en el debate educativo
sin que lleguen a cuajar. Algunas
se han intentado sin éxito.

La reforma pendiente
En el ámbito universitario, la for-
mación apuesta por una financia-
ción pública vinculada a los obje-
tivos y por eliminar la “omnipre-
sente y estalinista burocracia uni-
versitaria”, dice el texto de la pro-
puesta. Garicano, que criticó la
“endogamia” de los ecosistemas
universitarios, aludiendo a Pode-
mos como “partido de profeso-
res”, destacó que “cambiar los va-
lores requiere de un nuevo siste-

ma educativo, y crear empleo re-
quiere de un nuevo sistema edu-
cativo”. Entre sus propuestas
también está la de dar más capa-
cidad de decisión a los rectores,
establecer pruebas públicas para
la contratación directa, aumen-
tar las becas cada vez que se en-
carezca el precio de las matrícu-
las o llegar a fusionar o cerrar los
centros universitarios que no fun-
cionen bien.

También ha habido intentos
de Gobiernos tanto del PP como
del PSOE para establecer siste-
mas de financiación por objeti-
vos en los campus y medidas pa-
ra acabar con la endogamia. Am-
bas estaban incluidas en el infor-
meque encargó el anteriorminis-
tro de Educación del PP, José Ig-
nacio Wert, para la reforma de
los campus que se ha quedado en
el limbo. Uno de los redactores
de aquel informe fue precisamen-
te Luis Garicano.

Ciudadanos pide acabar con “la
estalinista burocracia universitaria”
Rivera asegura que solo su partido puede alcanzar el pacto educativo

Pablo Casado, ayer en la sede del PP en Madrid. / PACO CAMPOS (EFE)

F. MANETTO / J. A. AUNIÓN, Madrid
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contratado,  y dado el interés de la 
entidad en la privatización de AENA 
y que De Guindos le trasladó el 
asunto al secretario general del Te-
soro entonces, Iñigo Fernández de 
Mesa, responsable institucional de 
la operación dentro del Ministerio 
de Economía. 

Durante esos días se recibieron 
otras llamadas o acercamientos si-
milares que se tramitaron de la 
misma forma, y «prácticamente 
todo el sector fi nanciero mostró 
interés en la operación», se asegura 
al respecto desde Economía. Final-
mente, Societé Generales no tuvo 
participación en el proceso de pri-
vatización de AENA.

Comisiones en Parla
Por otro lado, una de las empresas 
vinculadas a la «Púnica», Cofely, 
encargó encuestas políticas y de 
intención de voto en  municipios de 
Madrid. Así, en Parla  encargó varias  
por valor de 40.000 euros y adquirió 
el «compromiso» de realizar un 
pago inicial de 300.000 euros en 
concepto de comisiones   para «los 
funcionarios y autoridades muni-
cipales que se conciertan» con la 
empresa y otro de 2,4 millones, que 
se corresponde con el 2   por ciento 
del montante» total del contrato. El 
PSOE gobernaba en Parla y su ex 
alcalde, José María Fraile está en li-
bertad bajo fi anza.

parece bien que haya imputados 
de la causa en prisión para evitar el 
riesgo de fuga», subrayó. 
    En Génova, el nuevo equipo se 
mueve sin saber el terreno que 
pisa. No miden el alcance de este 
escándalo de corrupción porque 
desconocen hasta dónde llegan 
sus ramifi caciones. No obstante, sí 
existe la impresión de que puede 
haber novedades que coloquen en 
una situación muy delicada a la 
presidenta del PP de Madrid, Es-
peranza Aguirre, por afectar a más 
dirigentes cercanos a ella durante 
su larga trayectoria en la política 
madrileña. Esto podría tener con-
secuencias en el liderazgo del PP 
regional.  
    «El  PP ha actuado con diligencia, 
cesando y expulsando ante el más 
mínimo indicio de delito; apro-
bando reformas como la Ley del 
Alto Cargo o la Ley de Transparen-
cia; e incluso pidiendo perdón a los 
ciudadanos por esos comporta-
mientos. Tenemos que comentar-
lo más, hay que transmitirlo y co-
municarlo, diciendo que no hay 
impunidad contra la corrupción y 
que no hay tolerancia contra la 
corrupción», defendió el portavoz 
del PP. 

Casado, ayer, en la rueda 

de prensa en la sede de 

Génova

EspañaOPERACIÓN PÚNICA 

Rivera propone un MIR docente 
con residencia remunerada
A. A. M. 

MADRID- Ciudadanos presentó 
ayer el cuarto bloque de pro-
puestas de su programa econó-
mico y social, dedicado a la 
educación, entre las que se in-
cluye establecer un MIR docen-
te con una residencia remune-
rada, evaluar a los centros y 

profesores periódicamente, 
acabar con las tasas que aplican 
algunos colegios públicos y 
concertados o debatir la elimi-
nación de la repetición de curso. 
Para las universidades, el parti-
do de Rivera apuesta por vincu-
lar a los resultados el 20-25% de 
la fi nanciación de los centros, 
establecer pruebas públicas 

para la contratación directa y 
evaluaciones externas de la ca-
lidad de la investigación. 

Ciudadanos denuncia «la 
descomunal burocracia», el 
«marcado carácter endogámi-
co» y la «burbuja académica» de 
las universidades,  y quiere aca-
bar «con el vaivén sin fi n de 
cambios de planes de estudio». Rivera, ayer en Madrid

Alberto R. Roldán
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Sociedad

Comienza la huelga de 
las brigadas forestales
Imputado un agricultor por causar el incendio de Òdena

E. Genillo 

BARCELONA- Las brigadas de re-
fuerzo en incendios forestales de 
TRAGSA convocaron desde ayer 
huelga indefi nida en toda España 
ante la «imposibilidad de alcanzar 
un acuerdo sobre la retribución 
salarial», según  informaron fuen-
tes del sindicato CSI-F, que forma 
parte del comité de empresa de la 
empresa pública.

Las brigadas están formadas 
por 570 trabajadores distribuidos 
en diez bases por todo el territorio 
nacional. Entre las   reivindicaciones 
del colectivo destaca un incremento 

originado durante la manipulación 
de una picadora de paja en tareas 
agrícolas». Ésa fue la conclusión a 
la que llegaron los agentes rurales 
de los Mossos d’Esquadra tras 
acudir al foco del incendio, en la 
fi nca Can Rossinyol,  y recoger va-
rias declaraciones. Según fuentes 
de la Generalitat, las informaciones 
iniciales aportadas por los testimo-
nios –entre los que se encontraba 
el causante del incendio y dueño 
de la fi nca– «presentaban ciertas 
contradicciones» con los indicios 
recogidos durante la inspección. 
Unas dudas que fueron resueltas 
cuando el responsable de provocar 

salarial tras cuatro años de congela-
ción –el salario medio se sitúa en 
16.000 euros, según CSI-F–.  Asimis-
mo, reclaman el reconocimiento 
de la categoría de bomberos fores-
tales, tal y como se hace con estos   
trabajadores en diversas comuni-
dades. Además, solicitan que se 
les reconozca la segunda activi-
dad en caso de que sufran algún 
problema físico en el ejercicio de 
sus funciones.

Por otra parte, el incendio que se 
desató el domingo en el municipio 
barcelonés de Òdena y que ya ha 
arrasado más de 1.235 hectáreas de 
terreno «ha sido accidental y se ha 

Reuters

el fuego, un hombre de 59 años, de 
nacionalidad española y vecino de 
Òdena, se presentó ayer volunta-
riamente en dependencias policia-
les para cambiar su versión. Allí 
reconoció que había manipulado 
la máquina  en una época en la que 
está prohibido y que, como conse-
cuencia, se produjeron las prime-
ras llamas, por lo que fue imputado 
por un delito de incendio forestal. 
El más grave de este verano en 
Cataluña, que ha afectado a cinco 
municipios de las comarcas de 
L’Anoia y Bages, ha calcinado dos 
viviendas y obligó a desalojar a más 
de 400 vecinos y una casa de colo-
nias en Can Puig. Como conse-
cuencia, 72 niños y 23 monitores 
tuvieron que ser trasladados al re-
fugio provisional que se instaló en 
un pabellón de Manresa. 

Al cierre de esta edición, el in-
cendio todavía continuaba activo, 
si bien los Bomberos consiguieron 
estabilizarlo. 

CON CARÁCTER INDEFINIDO Y EN TODA ESPAÑA

Una de las carreteras que 

recorren la montaña de 

Montserrat, en Sant Salvador 

de Guardiola

Sierra de Castelltallat

El Garral

El Montseny

Sierra de
Collserola

El Montmell
-Mamellar

Valle de
L’Anoia

Bages
San Mateus

de Bages
Colonias
Can Puig

ÒDENA

Anoia

S. Salvador
de Guardiola

Barcelona
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C-37

BP-1101

Viento de más de 30 km/h

1.235 hectáreas calcinadas

TRABAJAN
130 dotaciones terrestres
11 medios aéreos

72 niños evacuados el 
domingo de la casa de 
colonias Can Puig

La carretera BP-1101 
continúa cortada al tráfico

Vecinos de 200 casas de 
San Salvador de Guardiola 
(Barcelona) siguen sin 
poder regresar

La cultura de 
emprender, otra 
actividad básica 
en la educación 
superior
A. N.

ELCHE- El rector de la Univer-
sidad Miguel Hernández 
(UMH) de Elche, Jesús  Pastor 
Ciurana, y el subdirector gene-
ral adjunto de Banco Santan-
der y director Territorial de 
Banco Santander en la Comu-
nidad Valenciana, Antonio 
Valldecabres, han fi rmado un 
convenio por el que se renueva 
la cooperación entre Banco 
Santander, a través de Santan-
der Universidades, y la UMH. 

El acuerdo incluye progra-
mas de promoción de la cultu-
ra emprendedora y favorece-
dores de una mejor transferen-
cia de resultados investigado-
res, mediante la Nau de la In-
novació de la UMH, o el respal-
do de las actividades del 
Parque Científi co de la Univer-
sidad, así como el apoyo a la 
actividad académica con pro-
gramas de movilidad interna-
cional o programas de fomen-

to de las tecnologías de la in-
formación y las comunicacio-
nes (TICS).

Asimismo, este convenio 
reitera la colaboración entre la 
UMH y Banco Santander me-
diante el patrocinio de la Cáte-
dra Santander UMH e iniciati-
vas de emprendimiento a tra-
vés del Centro Yuzz. Otra de las 
relaciones de cooperación 
expuestas en el reciente con-
venio se centra en la disposi-
ción de los servicios que ofrece 
Universia –la mayor red de 
universidades de habla hispa-
na y portuguesa, promovida 
por el Santander a través de 
Santander Universidades–, y 
se incluye asimismo la oferta 
de becas de carácter extraordi-
nario, dirigidas a estudiantes, 
profesores e investigadores de 
la UMH. Entre las iniciativas 
que recoge el acuerdo se inclu-
ye también la Tarjeta Universi-
taria Inteligente (TUI) para la 
comunidad universitaria. 

COOPERACIÓN 

Un nuevo acuerdo 

que fomenta                 

la movilidad 

internacional 

UNIVERSIDADES

El CSN 
concede la 

autorización 
previa de las 

obras del 
almacén 

nuclear

MADRID- El Pleno del Consejo 
de Seguridad Nuclear aprobó en 
la tarde de ayer, «con límites y 
condiciones», conceder la 
autorización previa de las obras 
de construcción del Almacén 
Temporal Centralizado (ATC) de 
Villar de Cañas (Cuenca), por 
cuatro votos a favor y uno en 
contra de la consejera Cristina 
Narbona, informa Efe. Con este 
permiso, solicitado por Enresa el 
14 de enero, el mayor órgano 
regulador de la seguridad nuclear 
en España da el visto bueno al 
emplazamiento del ATC, a pesar 
de que aún está pendiente de 

recibir varios informes 
requeridos a la citada empresa 
pública de residuos, como es el 
caso de uno sobre la 
hidrogeología de la zona.
Esta autorización previa permite 
iniciar las obras externas o 
complementarias a los terrenos 
donde se asentará la instalación, 
como por ejemplo las vías de 
acceso a la zona donde se 
ubicarán los principales edifi cios 
del ATC, y para continuar con el 
proceso reglamentario de la 
autorización de construcción de 
la instalación. El CSN recuerda 
que, conforme a lo establecido en 
el Reglamento de Instalaciones 
Nucleares y Radiactivas (RINR), 

L. R. S. la autorización previa es «un 
reconocimiento ofi cial» del 
objetivo propuesto para la 
instalación y de la idoneidad del 
emplazamiento elegido. La 
evaluación técnica del órgano 
regulador concluye que el 
emplazamiento propuesto «no 
presenta fenómenos 
excluyentes». Afi rma que el 
objetivo de la instalación, 
almacenamiento temporal del 
combustible nuclear gastado y de 
los residuos radiactivos de alta y 
media actividad, «está justifi cado 
y las necesidades a cubrir quedan 
argumentadas» de acuerdo con el 
Sexto Plan General de Residuos 
Radiactivos.
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